
DIARIO MERCANTIL

DE CADIZ,

DEL LUNES 29 DE OCTUBRE DE 1810.

SAN NARCISO OBISPO.

El jubileo está en la iglesia de San Lorenzo.

Afecciones astronómicas. — Sale el sol à las 6 h. 40' y se pone à las 5 h. 20. Debe señalar el reloj al punto del medio día 11 h. 43' 54" Lugar del sol en la eclíptica 7 S. 05.° 26' 24" Idem en la equinocial en tiempo 14 h. 12' 37" Es el 2 de la luna. Sale à las 6 h. 56' mañ. y se pone à las 5 h. 39' tard.

Mareas en el centro del canal entre puntas y el caño del Trocadero.

Prim. alta à las 2 h. 28' mad. | Seg. alta à las 2 h. 48' tard.

Prim. baxa à las 8 h. 38' mañ. | Seg. baxa à las 8 h. 57' noch.

VARIEDADES.

El comandante general del ejército y reino de Aragon ha dirigido à sus tropas la siguiente proclama.

Soldados del ejército de Aragon. — Obedeciendo al supremo gobierno nacional, representacion legítima de nuestro amado y desgraciado rei Fernando VII, me lisonjeo con particularidad en la idea de que vengo à ponerme al frente de tantos *valientes*: este renombre os es debido por vuestra constancia y vuestras virtudes militares: la patria os admira y aprecia, y vuestras últimas jornadas, dirigidas por un digno jefe y distinguida oficialidad, con la emulacion de muchos veteranos, y el timbre que os inmortaliza.

Soldados, sois el terror de los enemigos, y en vosotros está la esperanza de salvacion à la patria: yo os considero, y

en el instante sé que he de vencer: ¿podré dudarlo quando os miro subordinados, os hallo con disciplina, y conozco vuestro valor? Conservad, pues, tan apreciables calidades y os vereis coronados con el laurel del triunfo. *Unidad, obediencia* son de vuestro deber: apoyado en ellas correré sin temor á que adquirais nuevas glorias: nada quiero para mí, si merecis que algun dia publique la posteridad: "La patria estuvo en opresion por las violencias de un tirano; pero los soldados aragoneses en qualquier lugar, en qualquiera provincia en que se hallaron, fueron españoles y vencieron; pues donde ellos están, allí tiene su sòlio la victoria."

Dignos gefes, acreditados oficiales, el honor, la religion y vuestro propio interes nos convidan á conducirlos á la inmortalidad, á hacer que huya el crimen de ellos, á que tema el malvado el cuchillo de la lei; pero que el virtuoso sepa que se le hace justicia, que se premia su constancia, y que puede descansar y confiar en sus superiores.

He aquí mis deseos; he aquí, *valientes*, á quanto aspiran mis intenciones: he aquí como hallareis siempre, y en todas partes, caudillo para guiaros, juez para regiros, compañeros para aliviarnos, y hermano de armas para pelear con vosotros en el campo de batalla, ó destruir con guerra eterna á nuestros enemigos, en vuestro comandante general.—

José Maria Carvajal.

NOTICIAS EXTRANJERAS.

El general Silveira, que se dispone á obrar en la provincia de Beira, se hallaba el 28 de setiembre en Moncorvo. Entran diariamente en Lisboa millares de personas de dicha provincia y de parte de la de Extremadura, que han abandonado sus hogares, sus bienes y haciendas, solo por no vivir entre las barbaras fieras que baxo el nombre de franceses han infestado aquellas comarcas. Si por una parte causa dolor la miseria en que tantas familias se ven de repente sumergidas, por otra la poblacion de una provincia entera que desaparece en masa, dexando tras sí un horrible desierto, presenta

el espectáculo mas sublime y grandioso. ¡ Gloria eterna á estos dignos imitadores de los habitantes de Cuenca! En fecha del 21 escriben de Lisboa: "Parece que Masena se atrinchera: si nos acomete será infaliblemente batida; si permanece algun tiempo en sus actuales posiciones será víctima del hambre; si se retira le perseguiremos de firme: la empresa en que se ha empeñado no se le presenta baxo ningun aspecto favorable. — Con sumo placer vemos llegar á los españoles del ejército de la Izquierda, el mas aguerrido y disciplinado de la España, que vienen á tomar parte en nuestra fortuna y en nuestras glorias."

De Orebro dicen con fecha de 9 del pasado lo siguiente: "El rei se traslada mañana á Stockolmo; pues sus achaques no le permiten permanecer mas tiempo en esta. Esperamos al príncipe hereditario (Bernadotte) para principios del mes. Si la salud de S. M. no se restablece en términos de poder atender á los importantes negocios del Estado, es probable que no tardemos en ver adoptar una gran medida, que ha de influir sobremanera en los intereses del reino." (Véase el diario de 23 del corriente.)

NOTICIAS DEL REINO.

Avisan de Barcelona que en atención á que la Francia tiene adelantados 60 millones de francos para el ejército de Cataluña, y exige el emperador el pronto reintegro, se ha resuelto hacerlo con los bienes nacionales. Con esta idea se nombraron dos arquitectos y dos carpinteros para la valoración, y empezaron á hacerla de las casas del convento de la Merced. Como el gobierno frances está bien convencido de que una pública subasta no atraeria mucho concurso, ni de naturales ni de extranjeros, parece quiere decidirse á rifarlas, obligando á los pudientes á tomar el número de lotes que no se despachen entre los suscriptores voluntarios.

En gazeta de Aragon de 10 del corriente se lee: "Nuestro ejército se ha puesto en movimiento, y las nuevas empresas á que es llamado excitan todo el zelo, actividad y vi-

gilancia de los gefes que lo dirigen: Tortosa reclama justamente el auxilio á que se ha hecho tan acreedora, y sus reclamaciones hieren en lo mas vivo el corazon de los sensibles patriotas, que incapaces de preocupacion conocen los sagrados derechos de aquella plaza. Los tortosines quieren borrar del modo mas solemne la negra mancha de Lérida: quieren desmentir á la faz de la Europa las baladronadas de Suchet, los pretendidos milagros de su tercer cuerpo; en una palabra, quieren ser libres, y conservar con su libertad la de las provincias vecinas. Si nuestra indiferencia, nuestro egoismo, nuestra lentitud, ó un manejo criminal frustran estos deseos; Tortosa dexaria de existir; mas otros pueblos libres hasta aquí del furor del enemigo llorarian con lágrimas de sangre su desgracia. Es menester persuadirnos que este punto es el de mayor importancia que tiene la corona de Aragón, y los esfuerzos del enemigo para posesionarse de él acreditan demasiado esta verdad. Trabájese de veras en su auxilio, y no demos tiempo al tiempo que el infortunio concede rara vez.

NOTICIAS DE CADIZ.

Dia 28. — El castillo del Puntal, las baterías de tierra, las lanchas de fuerza y una corbeta bombardera han hecho fuego á los enemigos, que correspondieron desde la Cabezuela y Trocadero.

Se han recibido noticias de Lisboa hasta el 25; y con referencia á conducto respetable se ha asegurado que en Obidos fueron últimamente sorprendidos 900 franceses. Añaden que 500 alemanes se han pasado á la legion del duque de Brunswick. Lo que no admite duda es, que la desercion en la tropa de Massena es considerable.

AVISO. Se necesitan un ayuda de cámara, un mozo que entienda algo de cocina, y otro para cuidar caballos. Acúdase á la calle de san Josef número 41.

HIMNO A LAS CORTES. Por J. A. para fortepiano y guitarra. Se hallará en la imprenta de Don Manuel Carreño.

Por D. Nicolas Gomez de Requena, Impresor del Gobierno

por S. M.